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Préambule 

Pour préparer un rapport moral, il suffit de s’appuyer sur des rapports, une 

expérience de l’année. Bref, cela peut être un exercice technique et simple. 

Si on a une vision claire du présent et de l’avenir de l’association dont on parle, 

c’est encore plus simple. 

Il y a cependant un élément contenu dans ce titre qui est indispensable, et qui 

précédé du verbe avoir fait qu’on peut avoir ou ne pas avoir le moral. 

Alors je me suis demandé ce qui dans notre association me produisait ce second 

effet et je commencerai par-celui-ci plutôt que de l’éluder, non pas pour 

transmettre un découragement mais pour me permettre de terminer avec un 

moral plus optimiste.  

Pour cette nouvelle Olympiade, le nouveau président de la Fédération Francaise 

de Canoe Kayak a fait sa campagne avec le slogan «Pagayer naturellement »… 

Cette phrase me parle quand je vois la rivière disparaitre devant moi et que je 

cherche les signes des filets d’eau qui me guident vers le courant principal et 

parfois sur quelques rochers scélérats.  

Cette phrase me parle, quand je me dis « yadelo » qu’on est plusieurs à prendre 

nos affaires et à partir naviguer pour profiter de la montée des eaux d’une de 

nos rivières préférées,  

La pratique du kayak m’a toujours beaucoup apporté et je fais en sorte de la 

partager pour cette simple raison : « pagayer ça fait du bien ! ». 

Mais comment pagayer naturellement : quand nos rivières s’assèchent, quand la 

rivière locale est bousculée par les buldozzers, quand les eaux vives sont 

désormais confinées dans des stades du même nom… 

Comment pagayer naturellement , mais que pour partager cette passion, il faut 

passer des heures dans des tâches administratives, liées aux démarches 

d’affiliation à la fédération, à quelques obscures procédures administratives 

autour de convention, autour de dossier à remplir expédiés en pdf non 

modifiables, d’un service qui vous dit qu’il n’a pas reçu votre dossier alors que 

vous êtes venus le déposer en main propre…Comment pagayer naturellement 
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quand on reçoit une demande de recouvrement d’un indu de 100€- 4 ans plus 

tard sur un dossier de 1500€ qui avait demandé des heures à l’époque (de nuit). 

Comment pagayer naturellement quand « la relève » ne comprend pas ce qu’on 

cherche à faire ? Pourquoi faire une assemblée générale, un rapport ? « Si 

t’organise une sortie on vient ! » 

Comment pagayer naturellement :Quand les parents achètent une prestation 

pour leur gamin (on vient prendre des cours ! et c’est moins cher que le foot en 

plus).  

Comment pagayer naturellement : quand vous faites découvrir le temps d’une 

séance l’activité à un passant qui considère qu’une séance de découverte c’est 

gratuit. Que des pagayeurs qui ont passé une année au club, un jour ne donne 

plus aucunes nouvelles sans même un au revoir… 

Je vais m’en arrêter là sur ces quelques raisons de ne pas avoir le moral.(désolé 

d’avoir plombé l’ambiance). 

---------------------------------- 

Nous apprenons lors de nos navigations que la rivière n’est pas toujours un long 

fleuve tranquille et cette agilité que nous développons nous rend parfois service 

dans nos vies. 

La ville de BOURG EN BRESSE nous héberge sur le parc de loisirs de Bouvent, 

nous avons un hangar, un lieu pour garer notre véhicule et nos remorques, 

l’accès aux vestiaires, au ponton, un terrain de kayak polo permanent et depuis 

cette année d’un nouveau slalom sur le lac (financé par le Syndicat du Bassin 

Versant de la Reyssouze). 

Nous sommes quelques privilégiés à savoir qu’il était possible de pagayer sur la 

rivière Reysouze (et sans doute pourrons nous encore le faire les jours de crues 

dans quelques temps quand la nature pourra enfin reprendre ses droits). 

Nous sommes quelques privilégiés à regarder le soleil se coucher sur le lac de 

Bouvent lors d’un entrainement. 

Nous sommes quelques privilégiés à naviguer sur des rivières  ou les riverains 

n’imaginent pas que c’est permis. 

Nous sommes quelques privilégiés à naviguer dans une piscine ! Ceci grâce à 

Grand Bourg Agglomération qui nous met à disposition la piscine plein soleit 

Nous sommes un club sportif qui aide ceux qui le souhaitent à se dépasser et à 

performer : le parcours de Jalil en courses mondiales est un exemple, mais aussi 

des plus jeunes qui découvrent l’activité sur les animations départementales et 

des plus vieux sur le marathon international des gorges de l’Ardèche. 



Nous arrivons à la fin d’une olympiade et comme le veut le code du sport, les 

statuts de la FFCK et nos status, c’est le moment de renouveler notre comité 

directeur.  

Nous avons eu plusieurs départs cette année : Remi qui est parti au Canada, 

Maxime qui s’est installé à Lyon ainsi que Camille, et je les remercie pour les 

engagements qu’ils ont pu prendre. 

Je tiens à vous remercier vous qui êtes présents aujourd’hui et souvent au 

quotidien, avec une mention particulière pour Polo sans qui il n’y aurait pas 

souvent de séances à la piscine, de déplacements sur l’animation jeunes 

départementale ou un stage d’été. 

Bref nous ne sommes plus très nombreux autour de la table, mais on va 

continuer à faire vivre notre club et l’important est d’être un collectif aussi petit 

soit-il. Ce comité directeur devra ensuite élire un président, un trésorier, un 

secrétaire et ils auront des choix à faire et des tâches à se répartir. 

Surtout ne pas se compliquer le fonctionnement ! Nous ne sommes pas un 

commerce ! N’oublions pas que notre principale richesse est notre engagement 

et notre amitié ! 

Merci à vous. 

 

Noël CHASSAIN 

Président du BCKEV 
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